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ВВ  22001144  ГГООДДУУ  

 

17 июня 2014 года Синод Латвийской Православной Церкви получил 

подтверждение от председателя правления Юрмальского общества по 

защите памятников Улдиса Кронблумса по утверждению высоты шатра 

колокольни храма Казанской иконы Божией Матери в Дзинтари. В тече-

ние года велись дискуссии между Синодом ЛПЦ, Обществом по защите 

Юрмалы (Jūrmalas aizsardzības biedrība) и Государственной инспекцией 

по защите памятников, которые не давали возможности началу строи-

тельства храма в честь Казанской иконы Пресвятой Богородицы в Дзин-

тари. После согласования с Обществом по защите Юрмалы высота ко-

локольни, с учетом установленного на ней креста, составит 27,96 метра 

(высота шатра колокольни 23,18 метра).  

– Мы получили подтверждение от Общества по защите Юрмалы о 

согласовании высоты колокольни храма, по которому данное Общество 

не будет чинить препятствия в строительстве храма в честь Казанской 

иконы Пресвятой Богородицы в Дзинтари по ул.Турайдас, 11. Общество 

по защите Юрмалы согласилось на высоту шатра колокольни в 23,18 

метра, таким образом, общая высота колокольни с установленным на 

ней крестом составит 27,96 метра. Уже ведется подготовка и организа-

ция конкурса на выполнение нулевого цикла строительства храма, после 

чего начнутся работы по возведению храма, – сообщил секретарь Сино-

да Латвийской Православной Церкви архимандрит Иоанн (Сичевский).  

21 июля 2014 года в Дзинтари по благословению Его Высокопреосвя-

щенства, Высокопреосвященнейшего Александра, Митрополита Рижско-

го и всея Латвии, в день празднования в честь Казанской иконы Божией 

Матери на месте уничтоженного в 1962 году храма был совершен моле-

бен с народным пением акафиста перед Казанским образом Пресвятой 

Богородицы.  

Богослужение возглавил клирик Рижского Александро-Невского хра-

ма протоиерей Сергий Назаров в сослужении Рижско-градского духовен-

ства. Помолиться Пресвятой Богородице, испросить заступничества у 
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Божией Матери собрались в рабочий день не только прихожане будуще-

го храма, но и гости Юрмалы. Собравшиеся молились Пресвятой Бого-

родице о скорейшем восстановлении поруганной святыни. После бого-

служения протоиерей Сергий обратился к народу с пастырским словом о 

значении и силе молитвы и еще раз призвал верующих своими трудами 

способствовать возрождению храма.  

4 ноября 2014 года, в день памяти явления иконы Пресвятой Богоро-

дицы во граде Казани, на месте строящегося Казанского храма в Дзинта-

ри прошло торжественное богослужение – Обедница, которую совершил 

протоиерей Сергий Назаров. Помолиться пришли как местные жители, 

так и гости из Риги и других регионов. Большинство молящихся испове-

довались и причастились Святых Христовых Таин.  

За богослужением пели певчие большого хора Александро-Невского 

храма. Их стройное церковное пение помогало молитвенному настрою 

присутствующих и благоговейному единению при общенародном пении 

молитв «Верую..» и «Отче наш..»  

 

После богослужения состоялся крестный ход вокруг всей территории 

будущего храма. Очень радостно было слышать шум работающей техни-

ки и видеть, как заливают фундамент храма. Во время крестного хода 
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батюшка обильно кропил не только молящихся, но и стоящие у строй-

площадки огромные специальные машины – миксеры, которые привезли 

бетон для заливки фундамента.  

По окончании крестного хода о.Сергий обратился к собравшимся со 

словом проповеди, в котором рассказал об истории обретения Казанской 

иконы, указал на важность усердной молитвы, поздравил всех от имени 

Его Высокопреосвященства, Высокопреосвященнейшего Митрополита 

Рижского и всея Латвии Александра и Его Преосвященства, Преосвя-

щеннейшего Александра, Епископа Даугавпилсского и Резекненского, с 

праздником и вручил всем подарки: образок Пресвятой Богородицы и 

просфору.  

 

Прежняя Эдинбургская Казанская церковь в начале ХХ века 

К декабрю 2014 года нулевой цикл строительства Дзинтарского хра-

ма в честь Казанской иконы Божией Матери подходил к концу. Рассказы-

вает настоятель Дзинтарского прихода Его Преосвященство, Преосвя-

щеннейший Александр, Епископ Даугавпилсский и Резекненский, кото-

рый с самых первых дней внимательнейшим образом курировал выпол-

нение проектных, а теперь уже и строительных работ:  

«Многочисленные согласования с разными институциями нако-

нец-то дали свои плоды. В конце сентября 2014 года мы смогли 

приступить к подготовительным работам по устройству фунда-

мента храма, то есть к так называемому нулевому циклу.  
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Важно отметить, что несколько лет назад был образован 

благотворительный фонд по сбору пожертвований на строи-

тельство храма. Также была создана комиссия, которая провела 

тендер между фирмами на осуществление работ по нулевому 

циклу. Самым главным требованием к фирмам была экономичес-

кая составляющая.  

Плюс исполнителям необходимо было уложиться в сроки – за-

кладка фундамента обязательно должна была состояться осе-

нью этого года. Это необходимо для того, чтобы за зиму фунда-

мент осел, и в марте 2015 года мы могли бы начать возводить 

стены храма. Рассмотрев предложения всех фирм-участниц кон-

курса, комиссия остановилась на строительной компании Do Сon-

struction.  

Заказчиком строительства выступил непосредственно Дзин-

тарский приход Казанской иконы Пресвятой Богородицы, помощь 

в финансировании оказал вышеупомянутый благотворительный 

фонд по сбору пожертвований на строительство храма.  

Сегодня мы видим, что все работы ведутся в установленные 

сроки, мы успеваем и к началу серьезных морозов надеемся выпол-

нить всю запланированную работу по установке фундамента бу-

дущего храма в честь Казанской иконы Пресвятой Богородицы».  

В 2014 году в приходе было совершено 52 молебна, которые служи-

ли протоиереи о.Сергий Назаров, о.Валерий Крастыньш, о.Валерий Гав-

риленко, о.Сергий Тюрин, о.Николай Приказюк, о.Александр Торгонский, 

о.Иоанн Дравантс, иереи о.Василий Фокша, о.Сергий Смыковский, о.Ди-

митрий Новиков, о.Павел Кушнерёв, о.Александр Пономаренко, о.Арка-

дий Мусатов, о.Александр Алексеев и диакон Вадим Спирин.  

В организации богослужений, поддержании порядка на территории и 

в церковных домах, а также в других мероприятиях помогала Людмила 

Николаевна Шевченко. Обязанности дворника исполнял Анатолий Ми-

хайлович Тимошенко.  

С первых же дней строительства чувствовалась усиленная молит-

венная поддержка заботливых Архипастырей Латвийской Православной 

Церкви – Высокопреосвященнейшего Александра, Митрополита Рижско-

го и вся Латвии, и Преосвященнейшего Александра, Епископа Даугав-

пилсского и Резекненского. Вместе с ними молились и все православные 
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христиане, которые надеются на скорейшее восстановление православ-

ной святыни в Юрмале – храма в честь Казанской иконы Божией Матери.  

За период с октября по декабрь 2014 года были реализованы глав-

ные этапы нулевого цикла строительства: монтаж арматурных узлов 

фундамента плиты и стен основания, а также дальнейшее заполнение 

подготовленных узлов монолитным бетоном.  

Под заботливым покровом Пресвятой Богородицы все работы прохо-

дили при благоприятных температурных условиях. Как и в любом от-

ветственном деле не все давалось легко, но внимательный контроль 

технического надзора и уверенная работа бригады строителей позволя-

ли двигаться вперед, успешно решая возникавшие трудности во время 

исполнения ответственных этапов по узлам фундамента.  

По окончании всех работ нулевого цикла строительство храма было 

приостановлено.  

 

*   *   * 
 


